
СЛЕДОВАТЕЛИ НАЗВАЛИ ПРИ-
ЧИНУ СМЕРТИ 70-ЛЕТНЕГО ЖИ-
ТЕЛЯ ВИЛЮЧИНСКА АНАТОЛИЯ 
КАРПОВА. СУДМЕДЭКСПЕРТИЗА 
ПОКАЗАЛА, ЧТО ОН УМЕР ОТ ИН-
ФАРКТА МОЗГА (ИШЕМИЧЕСКО-
ГО ИНСУЛЬТА).

Пенсионера искали добро-
вольцы, спасатели и полиция 
с октября прошлого года, но 
масштабные поиски мужчины 
успехом не увенчались. Вмёрз-
шее в лёд тело было обнаружено 
в понедельник, 15 января, под 
Козельским вулканом. При се-
бе у погибшего были документы 
на имя Анатолия Карпова.

Пенсионер при невыяснен-
ных обстоятельствах пропал 3 
октября. В этот день он отвёз 
на работу свою гражданскую су-
пругу и поехал в отдел УМВД 
Петропавловска-Камчатского 
забрать документы на охотни-
чье ружьё.

Затем он позвонил дочери и 
сообщил, что едет в лес, в сто-
рону Радыгина, на «разведку», 
с собой он взял двух собак. 

Домой пенсионер больше не 
вернулся, хотя несколько раз 
выходил на связь по телефону. 
Однако у мужчины был стран-
ный голос, как у пьяного, и он, 
по словам родственников, оши-
бочно определял своё местопо-
ложение. При инфаркте мозга 
человек не теряет сознание и, 
вероятно, когда мужчина зво-
нил, его уже хватил удар.

Мотоциклисты случайно 
обнаружили его автомобиль 
«Дайхатсу Териос» с двумя со-
баками и оружием недалеко 
от лыжной базы «Лесная» на 
окраине Петропавловска че-
рез несколько дней. Машина 
была брошена в грязи, посре-
ди лесной дороги, в салоне на-
ходились две собаки и оружие 
пенсионера, самого Анатолия 
Карпова не было.

На его поиски были подняты 
серьёзные силы МЧС, полиции 
и, главным образом, доброволь-
ного поискового отряда. Поиски 
продолжались несколько недель. 
В первые дни в них участвовали 
более 100 человек, однако найти 
пенсионера так и не удалось.

Поскольку смерть пенсио-
нера носит не криминальный 
характер, следователи не стали 
возбуждать уголовное дело.

Владимир БЫСТРОВ

ХУЛИГАНЫ ПОВРЕДИЛИ АРХИ-
ТЕКТУРНУЮ ФОРМУ «МЕДВЕДИ» 
НА ВЪЕЗДЕ В ГОРОД ЕЛИЗОВО. 
НЕИЗВЕСТНЫЕ СКОЛОЛИ УШИ 
У КАМЕННОГО МОНУМЕНТА КО-
СОЛАПОЙ МАМАШИ.

Как сообщили в администра-
ции города Елизово, инцидент 
произошёл ориентировочно 
в период с 11 по 15 января. 
Ущерб, нанесённый хулигана-
ми, устанавливается, заявление 
о происшествии направлено в 
полицию.

По информации с камер 
видеонаблюдения, 12 января в 
22:40 на постамент памятника 
с надписью «Здесь начинается 
Россия» для фотографирова-
ния забиралась группа моло-
дых людей, а 13 января в 02:48 
ночи на фоне символа Камчат-
ки фотографировались четверо 
мужчин.

В администрации не исклю-
чают, что фигура медведицы 
могла быть повреждена кем-то 
из этих людей. Всех, кто что-ли-
бо знает об этом происшествии, 
просят откликнуться по теле-
фонам: 8 (415-31) 7-29-37, 
8-914-621-1168. Вознагражде-
ние гарантируется.

Напомним, неприятности 
у бетонных медведицы и мед-
вежонка начались буквально с 
первых дней после установки 
постамента у елизовской трас-
сы в 2011 году. Гости и жители 
Камчатки залезают на мону-
мент для фотографирования 
и тем самым нарушают обще-
ственный порядок. Периоди-
чески неизвестные похищают 
рыбу, которую держит в пасти 
медведица, прозванная в наро-
де Матрёной. В 2016 году был 

разбит указатель с надписью 
«Крым».

Спасти «медвежью семью» 
от вандалов не смогли даже 
установленные по периметру 
видеокамеры. Администрация 
Елизовского городского посе-
ления сообщает, что по всем 
правонарушениям заявления 
направляются в полицию для 
установления виновных лиц и 
привлечения их к ответствен-
ности.

Семён ГУЛИН

УШЁЛ И НЕ ВЕРНУЛСЯ
Тело пенсионера нашли через три месяца

МЕДВЕДИЦЕ СКОЛОЛИ УШИ

ЗАФИКСИРОВАЛИ НАРУШИТЕЛЕЙ
БЕЗОПАСНОСТЬ »

Сколько водителей, на-
рушивших ПДД, попали 
под камеры?

Д. Чернов, Петропавловск

На дорогах Камчатки рабо-
тают 49 различных комплек-
сов фотовидеофиксации. В 
прошлом году с их помощью 
выявлено 188 тыс. нарушений 
Правил дорожного движения. 
Общая сумма наложенных 

штрафов составила более 139 
млн рублей, сообщили в кра-
евом управлении ГИБДД.

Более 145 тыс. нарушений 
связаны с превышением ско-
рости движения автомобилей, 
2518 – с нарушениями правил 
остановки/стоянки транс-
портных средств, 31,2 тыс. – 
с проездом на запрещающий 
сигнал светофора и выездом 
за стоп-линию. 279 автомоби-
листов попались при выезде на 
«встречку», ещё 570 наруше-
ний не пропустили пешеходов.

ПОЧТУ ОТОБРАЛИ СОБАКИ
ИНФОРМБЮРО »

В краевом центре нашли 
разбросанную корреспон-
денцию. Что случилось?

В. Лепин, Петропавловск

Разбросанные письма и из-
вещения о посылках житель-
ница краевого центра нашла 
на полу в подъезде дома на 
Моховой. Вся корреспонден-
ция предназначалась жителям 
близлежащих улиц: Бийская, 
Крылова, Арсеньева, Чавыч-
ная, Уссурийская, Даурская, 
Братская.

По факту происшествия 
«Почта России» провела слу-
жебную проверку. Выясни-
лось, что инцидент произо-
шёл в результате нападения 
на почтальона стаи бродячих 
собак. Сотрудники камчат-
ского филиала вернулись 
на место происшествия, как 
только узнали о случившемся, 
однако писем на месте уже не 
было. Руководство предприя-
тия благодарит неравнодуш-
ных жителей, сообщивших о 
найденных почтовых отправ-
лениях, и просит передать их 
в ближайшее отделение поч-
товой связи.

КРАЕВЫЕ ВЛАСТИ 
ОТЧИТАЮТСЯ ПУБЛИЧНО

ВЛАСТЬ »
В прошлом году краевые 

власти отчитались перед 
общественностью о проде-
ланной работе. Практика 
будет продолжена?

А. Хазов, Елизово

Правительство Камчатско-
го края публично отчитается 

о своей деятельности за 2017 
год. Подробные сведения о 
своей деятельности предста-
вят все профильные мини-
стерства региона, а также кра-
евые агентства, инспекции и 
службы. В период до 6 февра-
ля публичные отчёты о своей 
деятельности представят все 
исполнительные органы госу-
дарственной власти Камчат-
ского края.

МЕХОВОЕ ДЕФИЛЕ
ВЫСТАВКА »

Когда в этом году прой-
дёт выставка камчатских 
мехов?

Е. Васин, Елизово

Традиционная выстав-
ка-ярмарка «Пушнина и меха 
Камчатского края» пройдёт в 
Петропавловске с 16 по 18 фев-
раля. В Камчатском выставоч-
ном центре на Северо-Востоке 
будут представлены охотничьи 
трофеи, пушнина и меховое 
сырьё, а также изделия тради-
ционного промысла народов 
полуострова.

Одним из разделов выставки 
станет таксидермия, где посе-
тители познакомятся с дикими 
камчатскими зверями в нату-
ральную величину и охотничьи-
ми трофеями. Основной тема-
тикой экспозиции будет бурый 
медведь.

В рамках выставки пройдут 
выступления национальных 

коллективов, дефиле меховых 
изделий и конкурсы. На улич-
ной площадке состоится де-
монстрация собак охотничьих 
пород, и все желающие смогут 
принять участие в соревновани-
ях в национальном стиле.

В дни работы выставки будет 
работать кинозал, где покажут 
архивные фильмы о традицион-
ных промыслах и о камчатской 
природе. Дети смогут принять 
участие в мастер-классах по 
изготовлению национальных 
сувениров. На выставке можно 
будет отведать и приобрести чаи 
из камчатских трав и ягод. Как 
рассказали в краевом агент-
стве по внутренней политике, 
мероприятия проводятся в 
формате открытого диалога – 
обсуждения того, что удалось 
достичь и на что следует обра-
тить внимание в дальнейшей 
работе. Любой присутствую-
щий может задать интересу-
ющие вопросы по компетен-
ции органов власти или внести 
свои предложения.
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Расстояние от базы «Лес-
ная», где был найден «Дайхат-
су», принадлежащий пенсио-
неру, до вулкана Козельский, 
где обнаружили его труп, при-
мерно 25 километров.

СПРАВКА

Машина была брошена в грязи.

На памятник постоянно нападают хулиганы.

БОЛЕЕ 100 
 ЧЕЛОВЕК 

УЧАСТВОВАЛИ 

В ПОИСКАХ 

МУЖЧИНЫ.
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НЕСКОЛЬКО НЕДЕЛЬ НАЗАД 
СОЦСЕТИ ОБЛЕТЕЛА ФОТОГРА-
ФИЯ, КАК СОТРУДНИК ОДНОЙ 
ИЗ КАМЧАТСКИХ АВТОЗАПРАВОК 
САМОЗАБВЕННО МЕНЯЕТ ЦЕНЫ 
НА ТОПЛИВО. ПО «ХОРОШЕЙ» ПО-
СЛЕНОВОГОДНЕЙ ТРАДИЦИИ – В 
СТОРОНУ УВЕЛИЧЕНИЯ…

Сегодня за литр самого хо-
дового Аи-92 камчатские ав-
толюбители платят 45 руб. 80 
коп. Для сравнения, в соседнем 
Владивостоке, он стоит чуть 
меньше 40 рублей. И не готовы 
больше водители полуострова 
делать поправки «отдалённость 
региона» и «сложности транс-
портировки»: в минувшую суб-
боту автовладельцы вышли на 
митинг против повышения цен 
на топливо. Вышли, конечно, 
далеко не все.

ВОЛНУЕТ НЕ ВСЕХ

Призывы выйти на митинг 
против повышения цен на то-
пливо стали появляться в сети 
около недели назад, но угрожа-
ющие прогнозы синоптиков, 
которые предвещали сильную 
пургу, чуть было не сбили пла-
ны несогласных с положением 
дел автомобилистов. Однако 
погода соблаговолила водите-
лям: вместо мощного циклона 
в Петропавловске прошёл не-
большой снег. Впрочем, ситу-
ацию это не спасло: на митинг 
возле Дома культуры рыбаков 
вышло лишь около 80 чело-
век. В то время как новость о 
проведении митинга собрала в 

соц сетях тысячи лайков и сотни 
комментариев. То ли пассив-
ность населения достигла пи-
кового уровня, то ли водители 
не захотели заправлять машины 
по 45,80, чтобы ехать на акцию 
протеста. Но всё же доехавшим 
было, что сказать.

- Можно подумать, что се-
годняшний митинг – какая-то 
спланированная политическая 
акция, но нет. Я здесь потому, 
что больше так жить невозмож-
но, – говорит житель Петропав-
ловска Юрий БАШИНСКИЙ. – 
Цены – выше уже некуда. О 
чём не скажи, всё на Камчатке 
самое дорогое: бензин, «ком-
муналка», продукты. Сколько 
можно нас «душить», кивать на 
отдалённость региона и произ-
носить сакраментальное: «Это 
же Камчатка»? Не люди мы тут 
что ли: и яблоки вкусные есть 
хочется, и адекватные деньги 
на заправках оставлять. Я фо-
тографии с местных АЗС своему 
другу, уехавшему жить в США, 
скидываю – он не верит. Гово-
рит, фотошоп что ли? Увы, это 
не фейковые фото, а горькая 
правда.

Говорили на митинге и мест-
ные политические деятели, и 
общественники, и просто не-
равнодушные жители края. На 
акции протеста вспомнили, что 
на краевом уровне не раз под-
нимался вопрос о необходимо-
сти привести в регион альтер-
нативного поставщика топлива, 
но пока ситуация остаётся как 
в плохом анекдоте: кто пла-
тит, тот и заказывает музыку. 
«ННК-Камчатнефтепродукт» 
по-прежнему является един-
ственным крупным поставщи-
ком «горючего» в крае, поэто-
му повышение цен компанией 
больно бьёт по кошелькам кам-
чатцев. Однако большинство 
выражают недовольство разве 
что в соцсетях: участники мно-
го говорили о том, что жители 

Камчатки, несмотря на всю 
важность темы, проигнориро-
вали акцию.

К НОВЫМ РЕКОРДАМ

Многие знают, что Россия 
считается одной из главных то-
пливных держав в мире, однако 
все «пляски» вокруг стоимости 
нефти пока приводит только к 
тому, что ценник на АЗС неу-
клонно растёт. И это не предел: 
благодаря новым ставкам ак-
цизов на бензин и дизтопливо, 
принятым Госдумой в ноябре, 
рост цен продолжится.

Невесёлая арифметика это 
подтверждает: в соответствии 
с поправками, с 1 января став-
ка акцизов на бензин класса 5 
увеличилась на 10,7 % по срав-
нению с действующей в году 
прошлом и составила11,213 
тыс. рублей за тонну. Второй 
этап повышения – до 11,892 
тыс. рублей за тонну следует 
ждать уже в июле. Тем, у кого 
машина на «дизеле» рассла-
бляться тоже не нужно: акциз 
на этот вид горючего вырос с 
нового года на 12,7 % до 7,665 
тыс. рублей за тонну. На вто-
ром этапе в июле поднимется 
до 8,258 тыс. рублей за тонну. 
Ясно, что рост акцизов отра-
зится и на розничных ценах на 
топливо.

Интересно, что акцизы 
на нефтепродукты являются 
источником формирования 
как федерального, так и реги-
ональных дорожных фондов. 
Накануне принятия поправок 
о повышении в Минфине клят-
венно заверили, что индекса-
ция ставок акцизов на автомо-
бильный бензин и дизельное 
топливо необходима для уско-
рения темпов строительства 
автомобильных дорог и разви-
тия инфраструктуры регионов. 
В том числе, и регионов Даль-
него Востока.

Наверное, именно об этом 
нужно думать, когда отдаёшь 
неулыбчивой женщине на ав-
тозаправке очередные пять ты-
сяч рублей.

ТОПЛИВНЫЙ ПРОТЕСТ
Автомобилисты возмущаются ростом цен только в соцсетях

ПОДРОБНОСТИ

ИДЁТ ОХОТА НА ВОЛКОВ
ЛЮДИ И ЗВЕРИ »

На севере края по-преж-
нему отстреливают вол-
ков?

В. Андреев, Эссо

На севере Камчатки в 2017 
году отстреляли 46 волков. 
За каждого убитого хищни-
ка охотникам выплачивают 
30 тысяч рублей, сообщили 
в краевом агентстве лесного 
хозяйства и охраны животного 
мира.

Отстрел волков проводится 
с целью сохранения поголовья 
оленей и развития северно-
го оленеводства. В северных 
районах Камчатки хищники 
наносят значительный урон 

поголовью домашних живот-
ных.

Положение о выплате пре-
мий за отстрел волков было 
утверждено агентством в ав-
густе 2013 года. После при-
нятия программы на терри-
ториях Корякского округа и 
Быстринского района ежегод-
но отстреливают по 46 хищных 
особей, тогда как до её введе-
ния добывалось не более 10. 
На выплату премий из краевого 
бюджета каждый год выделяет-
ся 1 миллион 380 тысяч рублей.

В агентстве отметили, что 
также в 2017 году вынужде-
но было добыто 50 медведей, 
представлявших реальную 
угрозу для людей, и более 370 
лис для оценки эпизоотиче-
ской ситуации.

КАМЧАТЦЫ ПОЛЕТЕЛИ ЧАРТЕРАМИ
ТРАНСПОРТ »

Камчатский аэропорт стал 
международным. Летать 
стали чаще?

В. Егоров, Елизово

На Камчатке продолжает 
расти пассажиропоток глав-
ных воздушных ворот края. В 
2017 году международный аэ-
ропорт «Петропавловск-Кам-
чатский (Елизово)» обслужил 
658,7 тыс. пассажиров, что 
почти на 7% больше, чем го-
дом ранее.

Из общего числа более 54 
тыс. человек перевезено авиа-

предприятиями Камчатки по 
территории края, а 15,6 тыс. 
пассажиров прошли через меж-
дународный сектор. По рейсам 
в другие регионы рост составил 
6,4 %, по международным – 
69 %. Рост более чем в 1,5 раза 
на международных рейсах обу-
словлен активным интересом 
камчатцев к чартерным про-
граммам.

Рост пассажиропотока сохра-
няется на Камчатке уже не пер-
вый год. В 2018 году увеличение 
количества пассажиров ожида-
ется за счёт открытия нового 
межрегионального маршрута, 
а также увеличения количества 
чартерных рейсов.

СПРАВИЛИ НОВОСЕЛЬЕ
ЖИЛЬЁ »

Сколько денег в прошлом 
году выделили из бюджета 
на приобретение квартир?

В. Егин, Петропавловск

В 2017 году из краевого бюд-
жета на улучшение жилищных 
условий 47 камчатских семей 
(241 человек) было выделено 
свыше 180 миллионов рублей.

Как сообщили в министер-
стве жилищно-коммунального 
хозяйства и энергетики регио-
на, 43 семьи приобрели жилые 
помещения в собственность. 

Социальную выплату получи-
ли 27 многодетных семей и 16 
семей с детьми-инвалидами. 
Кроме того, четыре семьи, в том 
числе многодетная, две, воспи-
тывающие детей-инвалидов, 
и семья ветерана боевых дей-
ствий, имеющего правитель-
ственную награду, заключили 
договоры социального найма 
на жилые помещения краевого 
жилищного фонда, располо-
женные в Елизове.

На этот год в бюджете края 
заложены средства на предо-
ставление социальных выплат 
на приобретение жилого поме-
щения не менее чем 38 семьям. 

Цены на бензин и ди-
зельное топливо на АЗС 
основного поставщика ав-
томобильного топлива на 
Камчатку – «ННК-Камчатне-
фтепродукт» –повысились 21 
декабря. Дизтопливо подоро-
жало сразу на 2 рубля за литр 
и стоит теперь 50 рублей 35 
копеек. Марки бензина АИ-92, 
АИ-95 и АИ-80 подорожали на 
1 рубль каждая. АИ-92 теперь 
продаётся по 45 рублей 60 
копеек за литр, АИ-95 – по 48 
рублей 25 копеек, АИ-80 – по 
42 рубля 20 копеек. Автомо-
бильное топливо в крае – одно 
из самых дорогих в России.

СПРАВКА

Ульяна 
БАКУМЕНКО

ОКОЛО 80 
ЧЕЛОВЕК ПРИНЯЛО 

УЧАСТИЕ 

В МИТИНГЕ.

«Протестантов» собралось немного.                      Фото Дарьи  АНТОНЫЧЕВОЙ
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ИМЯ ТАТЬЯНЫ РОМАНОВОЙ НЕ-
РАЗРЫВНО СВЯЗАНО С КАМЧАТ-
КОЙ: С ИСТОРИЕЙ ЗНАМЕНИ-
ТОГО НА ВЕСЬ МИР АНСАМБЛЯ 
«МЭНГО», С МНОГОЛЕТНЕЙ РА-
БОТОЙ В ДЕПУТАТСКОМ КОРПУ-
СЕ – СНАЧАЛА КОРЯКИИ, ЗАТЕМ 
ОБЛАСТИ И КРАЯ, С ЗАЩИТОЙ 
ИНТЕРЕСОВ КОРЕННЫХ НАРО-
ДОВ ВО ГЛАВЕ АССОЦИАЦИИ 
КМНС КАМЧАТКИ.

С этим именем жители се-
верных районов связывают под-
час единственную надежду на 
решение любых проблем. Поэ-
тому когда Татьяну Романову 
называют «народная», то име-
ют в виду не высокое звание ар-
тистки, а суть её жизненной 
позиции – служить людям по 
максимуму, всем, что в её силах.

НЕОЖИДАННАЯ РАБОТА

- Татьяна Флоровна, ваша 
профессия, артистка балета, 
считается одной из труднейших. 
Работа депутата намного легче?

- Как их сравнить? Артист ба-
лета это серьёзный физический 
труд, недаром через 20 лет их 
провожают на пенсию. Но этот 
труд приносит большую радость. 
Ты танцуешь для народа, для 
своих людей. Выходишь на сце-
ну и видишь, что они пришли 
на концерт, хлопают от души, 
значит, им нравится. Это баль-
зам на сердце! А депутат – в гуще 
проблем, к нему люди приходят 
с болью, просят помочь.

Знаете, что для меня объе-
диняет сцену и депутатство? И 
на ту, и на другую работу я по-
пала совершенно неожиданно 
для себя и осталась надолго. В 
1969 году шёл набор молодёжи в 
«Мэнго», к нам в Тигиль по по-
ручению руководителя ансамбля 
Александра Гиля приехал Борис 
Жирков и взял меня и Сергея 

Миронова. Подготовка была – 
нулевая. Национальные танцы 
я, конечно, видела и знала, в 
сёлах у нас все танцуют, и мама 
моя в праздники танцевала – за-
любуешься. Пластика у неё была 
удивительная.

Природные данные и мне по-
могли, но начинать пришлось 
с азов, и в первое время было 
очень трудно. До приезда Жир-
кова в Тигиль я собиралась по-
ступать в сельскохозяйственный 
институт, а оказалась в Палане, 
в «Мэнго», с которым связана 
навсегда.

Выдвижение в депутаты – то-
же неожиданность. 
Ансамбль прилетел 
с гастролей, когда на 
Камчатке заканчи-
валась регистрация 
кандидатов в Совет 
народных депутатов 
Камчатской области, 
оставался один день. 
И вдруг коллектив 
решил выдвинуть 
меня. 

- Наверное, для 
этого были основания?

- Со стороны вид-
нее. Людям я всегда помогала, 
и когда работала в «Мэнго», и 
когда была лидером в агитбри-
гаде – ездишь по округу, люди 
обращаются, стараешься по-
мочь, чем можешь. А первый 
опыт депутатской работы был 
ещё до перестройки, в совет-
ское время – жители Ковра-
на избирали меня в совет Ко-
рякского автономного округа.

По большому счёту, пробле-
мы у людей были те же, что и се-
годня. И что тогда, что сейчас, 
многое зависит от самого чело-
века, это моё глубокое убежде-
ние. Одни сидят и ждут, пока им 
преподнесут желаемое, и счита-
ют, что им все вокруг должны, а 
другие действуют. Детей нужно 
с раннего возраста нацеливать 
на самостоятельность, на ответ-
ственность, учить любить свой 
край, родину, людей. 

КОВАТЬ СВОЮ ЖИЗНЬ

- На вашу долю выпало не 
безоблачное детство, и расти 
пришлось в интернате. Вас там 
всему этому научили?

- Интернат я нормально 
воспринимала, без страданий. 
Семья наша жила в маленьком 
домике, две кровати едва поме-
щались, впритык к ним столик 
и печка. Туалет – на улице. До-
ма мы всё делали сами – огород 
сажали, картошку выращивали, 
природа кормила. Был период, 
когда родители работали за тру-
додни, денег не было, только 

продукты выдавали. 
Когда папа умер, нас 
у мамы оставалось 
четверо на руках. С 1 
по 8 класс я училась 
в интернате. Отно-
сились к нам очень 
хорошо, одевали, 
обували, кормили, а 
главное – нацелива-
ли на учёбу. Я уже по-
том, когда взрослая 
стала, поняла, как 
это было важно: раз-
говаривать с детьми, 

настраивать, чтобы учились хо-
рошо, потому что им предстоит 
самим ковать свою жизнь.

- Вы поэтому так много вни-
мания уделяете студентам, 
приехавшим в Петропавловск из 
Корякии?

- Мне всегда хотелось их опе-
кать. Первое время я ходила по 
вузам, составляла списки всех 
студентов, встречались, обща-
лись. И были с моей стороны 
попытки помочь, которые ока-
зались ненужными. Договори-
лась с рыбниками, чтобы сту-
денты могли трудоустроиться 
у них на время каникул – всего 
один человек захотел зарабо-
тать. Пробовала решить про-
блему проживания студентов 
в Петропавловске – общежи-
тий не хватает, снимать квар-
тиры дорого. Мы объездили 
весь город, нашли подходящее 
общежитие на 60 мест (комна-

ты – на двоих), но студенты не 
обрадовались. Кому-то далеко, 
кому-то не нравится, что туалет 
и душ общие. Желающих оказа-
лось так мало, что мы потеряли 
это общежитие. После таких 
неожиданностей как-то теря-
ешься, даже руки опускаются, 
думаешь: может, по-другому 
надо что-то делать? 

ПУРГА И ЛЕС – ЗАРЯДКА 
ДЛЯ ДУШИ

- Татьяна Флоровна, вы всегда 
предлагаете людям обращаться 
к вам напрямую, весь север с ва-
ми на связи. Как вы выдержива-
ете этот поток проблем?

- Да, люди звонят каждый 
день, и в праздники, и в выход-
ные. Где-то посоветуешь, где-то 
поможешь, где-то просто успо-
коишь человека. Для меня са-
мое важное в работе – прямой 
контакт с людьми. Сейчас вре-
мя быстрое – только и слышно: 
давай быстрее, говори конкрет-
но, некогда. Человек уходит из 
кабинетов, и у него тяжесть на 
душе остаётся. А ведь так ся-
дешь спокойно, переговоришь 
внимательно – и он оттаивает...

Морально, конечно, бывает 
тяжело. Я всё переношу, но не 
люблю, когда обманывают. Есть 
такие, кто пользуются отзыв-
чивостью, и, к сожалению, их 
немало. Те, кому действительно 
нужна помощь, часто скромные 
и не хотят никого беспокоить. 

Но здесь помогает природа. 
Иду в ближайший лес, брожу 
в нём – и легче становится. И 
ещё сильно люблю гулять по 
пурге.

- А на Камчатке у вас есть 
любимые места?

- Очень люблю Пенжинский 
район, Олюторский, да всё, на 
самом деле! Люблю зимой ез-
дить по своему округу, когда на 
снегоходе можно все сёла объ-
ездить. Приезжаешь – люди все 
свои проблемы высказывают, 
и иногда понимаю, что ничем 
помочь не могу, кроме как вы-

слушать и поддержать добрым 
словом. И везде есть те, кто 
хочет жить, работать, кто лю-
бит своё село – встречи с ними 
особенно радуют.

Выход же всегда можно най-
ти, по себе знаю. Однажды муж 
уехал на гастроли, мы с дочкой, 
студенткой университета, оста-
лись дома, и я раздала все день-
ги (муж до сих пор не знает). В 
холодильнике – мышь висит, 
что делать? Собрали бригаду и 
пошли танцевать. Как раз ино-
странцы прибыли, туристы – 
мы в день по тысяче рублей за-
рабатывали! Главное, не сидеть, 
сложа руки.

- Удаётся ли помогать кам-
чатцам по-крупному?

- Думаю, на этот вопрос 
должны ответить люди. Един-
ственное, что упомяну – мы от 
Ассоциации добились бесплат-
ного проживания в гостинице 
Красного Креста для жителей 
районов, которые приезжают 
со всего края в Петропавловск 
на лечение. Мы подаём заявки 
на гранты и получаем средства. 
Людей не делим на коренных и 
остальных – всех селим. Сни-
мать квартиру дорого, бывают 
и анализы платные, и другие 
расходы, и возможность не 
тратиться хотя бы на жильё – 
большое подспорье для людей.

- Вы отработали депутатом 
камчатского парламента боль-
ше 15 лет. Не возникало желания 
оставить это беспокойное дело?

- Честно – возникало, не 
хотела на выборы идти. Но се-
веряне, особенно пенжинцы, и 
слушать об этом не стали: «Ты 
что – бросаешь нас?!». Бросить 
я, конечно, не могла.

- Если бы у вас было свободное 
время – чем бы вы занялись для 
себя?

- Ой, я даже не думала об 
этом! Иной раз только одно 
желание: уехать куда-нибудь на 
природу, в тундру, и отоспать-
ся хорошенько. Ну, а потом 
что-нибудь придумаю. Дома 
сидеть точно не буду.

ГОСТЬ НОМЕРА

ДЕПУТАТ КАМЧАТСКОГО СЕВЕРА
Почему у Народной артистки России нет свободного времени

Татьяна РОМАНОВА.
Родилась 15 января 1953 года 
в с. Морошечное Тигильского 
района. С 1969 г. – артистка 
балета корякского национального 
ансамбля «Мэнго». Президент 
Ассоциации коренных 
малочисленных народов Севера 
Камчатского края. Депутат 
областного Совета народных 
депутатов (2002-2007). С 
декабря 2007 года – депутат 
Законодательного собрания 
Камчатского края первого, второго 
и третьего созывов. 

ДОСЬЕ

ЕСТЬ ЖЕЛАНИЕ 

УЕХАТЬ В 

ТУНДРУ И 

ОТОСПАТЬСЯ 

ХОРОШЕНЬКО.

 

Эмма КИНАС

Татьяна Фроловна до сих пор не покидает «Мэнго».             Фото Петра МАРТЫНЕНКО

30 января в Камчатском те-
атре драмы и комедии состо-
ится концерт ансамбля «Мэн-
го», посвящённый юбилею 
Татьяны Романовой. «Почти 
во всех танцах, которые уви-
дят зрители, она участвовала. 
Так что мы напоминаем кам-
чатцам, где и как она работа-
ла, – рассказал руководитель 
ансамбля Марк Нюмен. – Мы 
рады, что Татьяна Флоров-
на до сих пор не покидает 
ансамбль и много для него 
делает, причём без всякой 
шумихи. Поэтому отвечаем 
на её добрые дела большим 
концертом и приглашаем на 
него жителей Камчатки».

КСТАТИ
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НЕ УСПЕЛИ ВОДИТЕЛИ ОПРА-
ВИТЬСЯ ОТ ВВЕДЕНИЯ НАКЛЕЙ-
КИ «Ш», КАК ПОДОСПЕЛ ВТОРОЙ 
ПОВОД ЗАСТАВИТЬ РАСКОШЕ-
ЛИТЬСЯ ТЕХ, КТО ЗА РУЛЁМ, 
- ТЕПЕРЬ В МАШИНЕ ОБЯЗА-
ТЕЛЬНО ДОЛЖЕН БЫТЬ СВЕТО-
ОТРАЖАЮЩИЙ ЖИЛЕТ.

ОСТАНОВИЛСЯ -  
НАДЕВАЙ?

С 17 марта без светоотра-
жающей жилетки водители не 
смогут выходить из автомо-
биля. Новые поправки в ПДД 
обяжут их надевать спецжи-
леты при остановке автомо-
биля или ДТП. Правда, лишь 
в условиях ограниченной ви-
димости и вне населённых 
пунктов. Предполагается, что 
таким образом государство 
заботится о самих водителях 
- за шесть месяцев 2017 г. про-
изошло 66 наездов транспор-
тных средств на водителей, 
которые находились вне авто 
и были малозаметны. Но здесь 
же забота о кармане предпри-
нимателей: светоотражающий 
жилет (200-400 руб. за штуку) 
купить крайне сложно - его 
либо нет, либо предлагается 
приобрести партию от 10 штук.

«И всё же в этом нововведе-
нии есть резон: у нас полгода 
зима и очень короткий све-
товой день. К тому же дороги 
вне населённых пунктов плохо 
освещены, часто бывает туман, 
рельеф на полосах, крутые по-
вороты и другие причины, ус-
ложняющие видимость. Из-за 
этого всё чаще происходят на-
езды, когда водители не видят 
друг друга. А светоотражающий 

жилет на человеке, стоящем 
на дороге, помогает водителю 
проезжающего автомобиля за-
метить его, притормозить или 
объехать, - уверен региональный 
директор Русского АвтоМотоК-
луба (РАМК) Николай СТЕПА-

НОВ. - Кстати, 
часто сбивают 
водителей, ко-
торые, оста-
новившись на 
обочине, пы-
таются сами на 

корточках поменять колесо. Ес-
ли он это делает в тёмной одеж-
де и в сумерках, то увидеть его 
сложно». 

Правда, несмотря на то что 
изменения в ПДД вот-вот за-
работают, по словам Степано-
ва, конкретного наказания или 
штрафных санкций за отсутс-
твие жилета нет. Впрочем, на 
региональных уровнях сотруд-
ники ГИБДД всё же предлагают 
ввести наказание рублём: так, в 
Омске предлагается брать с во-
дителя-нарушителя 1000 руб. 
за выезд вне города без жилета. 
Так всё же забота о безопас-
ности или возможность взять 
с водителя лишнюю копеечку?

«Пока прописано, что во-
дитель обязан быть в жиле-
те, если решил остановиться 
за чертой города, - поясня-
ет Степанов. - При этом нет 
уточнения, что жилет дол-
жен обязательно находиться 
в машине всегда. Поэтому и 
федеральных санкций за то, 

что его нет в авто, тоже пока 
не предусмотрено. Впрочем, 
стандартные наборы для во-
дителей, необходимые для 
прохождения техосмотра, пре-
дусматривают наличие таких 
жилеток». 

А КАК У НИХ? 

В Европе уже давно обязали 
водителей иметь при себе свето-
отражающие жилеты. Правила 
действуют в Италии, Франции, 
Словении, Венгрии, Австрии, 
Германии, Португалии, Болга-
рии, Эстонии и Словакии - там 
желательно иметь по жилету 
на каждого пассажира. Так, в 
Австрии за несоблюдение этих 
правил можно получить штраф 
до 2180 евро, в Бельгии - 1375 
евро, в Португалии - 600 евро, 
а в Болгарии - 25 евро. 

«В России же пока нет 
предписаний, что жилеты 

должны быть для всех, кто 
находится в автомобиле. 

Предполагается, что, по 
крайней мере, жилет дол-
жен быть один - для водите-

ля. Но при этом, если пасса-
жиры тоже захотят выйти из 
припаркованного на обочине 

автомобиля, они также долж-
ны надеть жилеты», - уточняет 
эксперт. 

Жилет может спасти всех участников движения. Фото alamy/ТАСС 

Елена  
ПЛОТНИКОВА, 

E.Plotnikova@aif.ru

НЕ ПЛАЧЬ В ЖИЛЕТКУ

 1000 РУБ.  
ПРЕДЛАГАЮТ 
ШТРАФ ЗА 
ОТСУТСТВИЕ 
ЖИЛЕТА  
В ОМСКЕ.

В СУББОТУ, 20 ЯНВАРЯ, НА РЕКЕ 
ХОЛМОВИТКА ПРОШЁЛ ВТОРОЙ 
ОТКРЫТЫЙ ЧЕМПИОНАТ ЕЛИ-
ЗОВСКОГО РАЙОНА ПО ПОДЛЁД-
НОМУ ЛОВУ. В СОРЕВНОВАНИ-
ЯХ УЧАСТВОВАЛИ 35 РЫБАКОВ, 
СРЕДИ КОТОРЫХ БЫЛИ ДЕТИ, А 
ТАКЖЕ ДВЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНИ-
ЦЫ ПРЕКРАСНОГО ПОЛА.

Рыболовы вышли на лёд в 
районе 2-й ямы реки Холмовит-
ка в 10 часов утра. День выдался 
пасмурным. Низкая облачность, 
ветерок со снегом, по-видимому, 
отпугнули часть рыбаков. Тем не 
менее, многие любители подлёд-
ной рыбалки приехали заранее 
и к началу соревнований уже 
просверлили себе лунки, опро-
бовали свои снасти. Кое-кто 
успел поймать десяток-полтора 
«зубариков». Но, естественно, 
они пошли вне конкурса.

По условиям чемпионата, ры-
бачить разрешалось только на 
одну удочку. Ловить было мож-
но всё, что клюнет, за исключе-
нием молоди лосося, которого 
следовало бережно освободить 
от крючка и отпустить обратно 
в лунку. Основной добычей ры-
баков стала корюшка.

Рыбалка – дело непредска-
зуемое. Вчера рыба клевала, 
сегодня нет. От чего это зави-
сит? Погода, приливы, отли-
вы – можно только гадать и 
предполагать. Но, главное, это 
наличие рыбы в водоёме. Время 
пошло, и вскоре один из рыбо-
ловов первым поднял на лёд не-
большого «зубарика». Повезло 
одному пареньку, но он не заре-
гистрировался и в чемпионате 
не участвовал.

Судьи соревнований внима-
тельно следили за процессом 
ловли и учитывали каждый 
пойманный «хвостик». Ры-
балка длилась три часа. После 
финального свистка судьи взве-
сили и обмеряли уловы тем, ко-

му повезло в этот день. Таких 
оказалось немного. Всего было 
поймано 15 корюшек.

Но главное не в количестве 
пойманной рыбы, а в том, что 
люди провели этот день на 
природе, на свежем воздухе, 
встретили старых знакомых, 
общались. Приятно было отме-
тить, что наряду с бывалыми ры-
баками много молодых людей. 
Некоторые приехали семьями.

Впервые в чемпионате при-
няла участие руководитель кра-
евого агентства по туризму и 
внешним связям Елена СТРАТО-
НОВА. «Экологический туризм, 
как и спортивное рыболовство 
одно из важных направлений 
зимнего туризма на Камчатке. 
Мы будем поддерживать этот 
вид активного отдыха, который 
привлекает как местных жите-
лей, так и туристов», – отмети-
ла она.

Чаще выезжайте на приро-
ду и «ни хвоста вам ни чешуи», 
рыболовы!

Александр ТЕРЕЩЕНКО
Фото автора.

РЫБАЛКА С «ХВОСТИКОМ»
В чемпионате по подлёдному лову участвовали 35 рыбаков

24 февраля Краевое обще-
ство охотников и рыболовов 
приглашает всех желающих в 
«Долину уюта», где будут про-
ходить соревнования «Охот-
ничий биатлон».

КСТАТИ

15 КОРЮШЕК 
ПОЙМАЛИ 

РЫБОЛОВЫ 

ЗА ТРИ ЧАСА.
Рыбаков погодой не испугаешь.

Заядлая рыбачка.Уловы были невелики…
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ОБЩЕСТВО
БОЛЬШОЙ АКВАРИУМ С РЫБКА-
МИ ПОДАРИЛ 4-ЛЕТНЕЙ ДИА-
НЕ БОЙКО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ 
ВИКТОР ТРОПИН. БОЛЕЕ ЧЕТЫ-
РЁХ ЛЕТ ЖИТЕЛИ РЕГИОНА ПО-
МОГАЮТ БОРОТЬСЯ ЗА ЖИЗНЬ 
ДЕВОЧКЕ, КОТОРАЯ РОДИЛАСЬ С 
СЕРЬЁЗНЫМ ОНКОЛОГИЧЕСКИМ 
ЗАБОЛЕВАНИЕМ. СЕЙЧАС МА-
ЛЫШКА ПОШЛА НА ПОПРАВКУ.

Имя этой девочки хорошо из-
вестно камчатцам. Диана Бойко 
из Петропавловска родилась с 
серьёзным онкологическим за-
болеванием. Борьба за жизнь 
малышки шла с первых дней её 
жизни долгие четыре года. Поч-
ти с самого начала семье Дианы 
помогал фонд «Спаси жизнь» 
и множество неравнодушных 
людей – не только с Камчатки, 
но и со всей страны.

Девочка перенесла более 
10 операций, около 40 курсов 
химиотерапии, лучевую тера-
пию. За этими сухими фактами 
– годы лечения вдали от дома, 
тяжёлые процедуры, горькие 
лекарства, болезненные уко-
лы. В 2016 и 2017 годах Диана 
получала самое современное 
лечение в онкологическом 
центре Нью-Йорка, которое 
сопровождалось осложнения-

ми. И всё это маленький орга-
низм выдержал, Диана не раз 
поражала врачей и всех окру-
жающих своим жизнелюбием, 
весёлым характером, энергией 
и силой. Сейчас у девочки всё 
хорошо, врачи разрешили ей 
вернуться на Камчатку, жить 
в семье, и только раз в 3 ме-
сяца прилетать на проверки в 
Москву.

Теперь Диана знакомится 
с жизнью обычного ребёнка. 
Ей уже 4,5 года, она взрослеет 
и мечтает, чтобы в семье по-
явился домашний питомец, 
о котором девочка могла бы 
заботиться. Но ни собак, ни 
кошек, ни птичек заводить 
нельзя. Единственное, что 
врачи не только не запретили, 
но даже рекомендовали Диане 
для эмоциональной разгрузки 
– аквариумные рыбки.

Узнав об этом от фонда 
«Спаси жизнь», предприни-
матель Виктор Тропин, владе-
лец зоомагазинов «Джунгли» 
и контактного зоопарка «Ноев 
ковчег», решил сделать ма-
ленькой Диане и её семье рож-
дественский подарок. Виктор 
Викторович пригласил Диану с 
родителями в «Джунгли» и пре-
поднёс им большой аквариум, 
а опытный консультант помог 
его укомплектовать всем необ-
ходимым и выбрать рыбок.

Диана была в восторге от 
обитателей зоомагазина, ей 
понравились и попугай, и игу-
аны, и кролики, но с особой 
нежностью она рассматривала 
рыбок и активно участвовала в 
выборе аксессуаров для аква-
риума. Виктору Тропину Ди-
ана пожала руку и подарила 
аппликацию, которую сдела-
ла вместе с мамой специально 
для него.

- Диана уже давно мечтала о 
рыбках, и сегодня её желание 
исполнилось. Мы очень благо-
дарны за такой подарок Викто-
ру Викторовичу, а также коман-
де фонда «Спаси жизнь» и его 
председателю Юлии Ромейко, 
которая всегда находит добрых 
волшебников, способных ис-
полнить детские мечты. Бла-
годаря им, новый год для нас 
начался с позитивного события. 
Большое спасибо! – сказала ма-
ма Дианы Наталья Бойко.

Варвара ПОГОДИНА

АКВАРИУМ – В ПОДАРОК
Камчатский предприниматель исполнил мечту маленькой Дианы Бойко

БОЛЕЕ 10 
ОПЕРАЦИЙ 

ПЕРЕНЕСЛА 

ДЕВОЧКА ЗА 4 ГОДА

КАМЧАТЦЫ ЗА НЕСКОЛЬКО ДНЕЙ 
СОБРАЛИ ДЕНЬГИ НА АВИАБИЛЕ-
ТЫ ДЛЯ ОТПРАВКИ НА ЛЕЧЕНИЕ 
В САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 8-ЛЕТНЕГО 
ИЛЬИ МЕТКОВА С МАМОЙ. БЛА-
ГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД «СПА-
СИ ЖИЗНЬ» И СЕМЬЯ МАЛЬЧИКА 
БЛАГОДАРИТ ВСЕХ КАМЧАТЦЕВ 
ЗА ПОМОЩЬ В СБОРЕ СРЕДСТВ.

Как рассказали в фонде, за 
несколько дней на специаль-
ный счёт поступило 112 тысяч 
400 рублей. Из них при помощи 
смс-пожертвований – 63 тыся-
чи рублей. Кроме того, нашлись 
люди, готовые помочь семье 
продуктами.

Камчатцы отозвались столь 
щедро, что продуктовые по-
дарки получила не только се-
мья Ильи Меткова, но и ещё 
две малообеспеченные семьи. 
С особой благодарностью фонд 
отмечает желание волонтёров 
сделать такую помощь не разо-
вой, а регулярной. Она очень 
нужна людям, оказавшимся в 
трудной жизненной ситуации.

Уже не в первый раз на об-
ращения об оказании помощи 
мгновенно откликается во-
лонтёрская бригада Камчат-

ского медицинского колледжа. 
Студенты берут под патронаж 
семью Метковых на время, пока 
мама со старшим сыном будут 
на лечении в Санкт-Петербур-
ге. Папа, оставшийся в Петро-
павловске с двумя маленькими 
детьми, один из которых инва-
лид, будет под опекой добро-
вольцев. Фонд искренне бла-
годарит студентов-медиков и их 
куратора Светлану Серову.

«Перелёт в Москву стал пер-
вым в жизни полётом на само-
лёте не только для мальчика, 
но и для его мамы Ульяны. 
Она очень волновалась и пе-
реживала, но в аэропорту Мет-
ковых встретили волонтёры 
фонда и сопроводили на одну 
из бесплатных «добрых квар-
тир». В Санкт-Петербурге их 
встретил сотрудник Русфонда, 
который не дал им потеряться 
в незнакомом городе. Благода-
ря помощи камчатцев, Илья 
Метков вовремя попадёт на 
обследование. Мы верим, что 
это поможет ему избавиться 
от страданий, причиняемых 
ювенильным артритом», – от-
метили в благотворительном 
фонде.

Илья Метков страдает от 
ювенильного артрита, на инва-
лидности с 2015 года. Во время 
рецидивов заболевания Илья 
мучается от болей в руках, но-
гах, позвоночнике. Не может 
самостоятельно ходить и даже 
вставать. Назначенное лечение 
не принесло улучшений, в по-
следнее время мальчику стало 
хуже, сейчас он находится на 
гормональной терапии.

В го су дар ственном педиа-
трическом медицинском уни-
верситете Санкт-Петербурга 
согласились провести деталь-
ное обследование, уточнить 
диагноз и назначить лечение. 
Семья очень ждала этот вызов 

и связывала с поездкой все на-
дежды на улучшение состояния 
Ильи. Однако визит в северную 
столицу оказался под угрозой 
срыва.

«Ни минздрав, ни минсоц-
развития Камчатского края 
оказались не в состоянии опла-
тить Илье и маме поездку на 
лечение – бюджетных денег в 
начале года нет. Собственных 
средств у семьи тоже нет. Это 
многодетная семья, в кото-
рой растут трое детей, и двое 
из них – инвалиды. Родители 
не работают, ухаживая за ни-
ми. Папа вынужден почти всё 
время находиться в больнице 
с младшей дочкой (у девочки 
тяжёлое поражение централь-
ной нервной системы), мама 
заботится о сыновьях. Помо-
щи ждать неоткуда: родители 
воспитывались в детском доме. 
Недавно семья получила квар-
тиру, и в связи с переездом и 
сменой прописки выплата пен-
сий по инвалидности (един-
ственного дохода семьи) была 
приостановлена. Заниматься 
оформлением документов бы-
ло просто некогда – дети по 
два раза в месяц попадали в 

больницу и реанимацию», – 
рассказали в фонде.

Родители решили просить 
помощи у земляков и обрати-
лись в благотворительный фонд 
«Спаси жизнь». Он уже не раз 
выручал эту семью. В 2016 году 
камчатцы через фонд помогли 
приобрести медицинское обо-
рудование для младшей дочери, 
фонд регулярно обеспечивает её 
препаратом «Сабрил».

В этот раз «Спаси жизнь» через 
средства массовой информации 
обратилось к камчатцам с прось-
бой о помощи. Неравнодушные 
земляки не остались в стороне 
и помогли мальчику и его семье.

Семён ГУЛИН

СОБРАЛИ ДЕНЬГИ ВСЕМ МИРОМ

Из денег, собранных кам-
чатцами, 36 тысяч 785 рублей 
потратили на авиабилеты 
в одну сторону. Остальные 
средства израсходуют на 
п р и о б р е т е н и е  б и л е т о в 
Санкт-Петербург – Петропав-
ловск-Камчатский, обследо-
вание и оказание материаль-
ной помощи.

СПРАВКА


